

*Ein Leben ohne Feste ist wie eine lange Wanderung ohne Einkehr.
Demokrit (460–370 v. Chr.)*

Treffs euch und feiert – die Gemeinde unterstützt euch dabei

Mit dem kostenlosen Verleih von Partytischen, Bänken und Partyzelten unterstützt die Gemeinde die Durchführung von Quartier- und Hausfesten. Dies mit dem Ziel, dass sich die Menschen wieder treffen und der Zusammenhalt in den Nachbarschaften gestärkt wird.

Viele Monate liegen hinter uns, in welchen wir uns kaum treffen konnten, und wenn, dann nur im kleinen Rahmen. Wir waren für viele Wochen mehrheitlich auf uns zurückgeworfen, haben uns vielleicht sogar richtiggehend eingeeigelt.

Jetzt ist die Zeit des «Winterschlafes» jedoch vorbei und für unser psychisches Wohlbefinden ist es wichtig, wieder verstärkt mit Leuten Kontakt aufzunehmen. Dank der längeren und wärmeren Tage sollte dies auch trotz Corona draussen an der frischen Luft wieder möglich werden.

Wissen Sie noch, wie es Ihren Nachbarn im selben Haus geht, den Menschen in Ihrem Quartier?

Es ist uns ein grosses Anliegen, dass sich die Menschen auch in der stetig wachsenden Gemeinde kennen und einander bei Bedarf unterstützen – ganz im Sinne einer sorgenden Gemeinschaft.

Eine gute – lustvolle, freudige – Gelegenheit, um (wieder) in Kontakt zu kommen, bieten Sommerfeste: Zusammen das Fest vorbereiten



und dann in einer lauen Sommernacht zusammensitzen, gemeinsam geniessen, sich austauschen, einander besser kennenlernen und es einfach gut haben zusammen. Das erhoffen wir uns für möglichst viele Häuser, Strassen und Quartiere in Münsingen, Trimstein und Tägertschi.

Um die Organisation etwas zu erleichtern und die Motivation für gemeinschaftsfördernde Quartier- oder Hausfeste zu steigern, gibt es in diesem Jahr die Möglichkeit, von der Gemeinde kostenlos Partytische, Bänke und Partyzelte auszuleihen.

Melden Sie sich mit Ihrem Wunschdatum bei Vera Wenger in ihrem Bücherladen «Libro» oder unter vera.wenger@muensingen.ch. Vera übernimmt die Koordination und wird Sie instruieren, wo Sie das Material abholen können.

Hinweis für Trimsteinerinnen und Trimsteiner: Wer Bedarf hat, das Material aber nicht in Münsingen holen kann, hat die Möglichkeit, Tische und Bänke über die Dorfvereine zu mieten.

In Tägertschi sind zudem zwei Kohlegrills über den Dorfverein zu mieten.

Kontakt über: dorfverein-taegertschi.ch oder Jacqueline Guggisberg, 031 781 45 81

Für die Projektgruppe
«Sorgende Gemeinschaft»

Gabriela Krebs
Gemeinderätin Soziales und Gesellschaft

Verein steelmusic events

Die Geschichte zur Steelpan

Die Steelpan (Stahlpfanne) wurde in Trinidad aus Ölfässern entwickelt. Am Karneval in Trinidad wurden Rhythmen anfangs nicht nur mit Bambusstöcken geschlagen, sondern auch auf Keksdosen und Metaldeckeln. Die entstandenen Beulen und Dellen klangen in unterschiedlichen Tönen und Noten – der Urtyp der Steelpan war geboren. Während des 2. Weltkrieges vertrieben sich arbeitslose Männer um die Hauptstadt Port of Spain die Zeit mit dem Behämmern und Stimmen von Ölfässern. Das Ende des Krieges wurde mit Umzügen gefeiert und regelrechte Steelbands zogen durch die Strassen und spielten Lieder wie «Ave Maria» und «God save the Queen».

1951 kam das «neue Instrument» nach England und 1976 in die Schweiz und nach Bern. Im Verlaufe der 80er-Jahre entstanden um die 70 Steelbands in der deutschsprachigen Schweiz. Das Jahr 1985 war die Geburtsstunde der ersten Berner-Kindersteelband «Nägeligass» und 1993 wurde in Bern die erste Steelpan-Manufaktur gegründet. 2018 fand das erste Swiss Steelpan Festival auf dem Schlossgutplatz in Münsingen statt. Bis 2019 hatten wir in Münsingen die coole Schüler-Steelband «Tequila».

Heute wird die Steelpan auch häufig als Einzelinstrument in Orchestern und Formationen gespielt.



Der Verein steelmusic events unterstützt die Steelmusic-Kultur und organisiert Veranstaltungen, Schnupperkurse und Konzerte für alle Altersgruppen in Münsingen und Umgebung. Der Verein möchte zum gemeinsamen Musizieren auf der Steelpan motivieren, nach dem Motto «gemeinsam statt einsam».

Der Verein steelmusic events plant für das 2021 folgende Anlässe:

- | | |
|---------------------|--|
| Teensday | Samstag, 24. April 2021, 13.30 – 18.30 Uhr,
Kirchgemeindehaus Wichtrach |
| Sommermusik | Samstag, 14. August 2021, 18 – 24 Uhr,
Schlossgut Münsingen |
| Herbstzauber | Samstag, 30. Oktober 2021 |



Verein steelmusic events
Erlenauweg 11
3110 Münsingen
info@steelmusicevent.ch
www.steelmusicevents.ch